
新华社电 中国国际文化传
播中心代表团当地时间13日访问
瑞 典 ， 与 瑞 典 冰 球 界 代 表 接
洽 ， 探索中瑞在包括冰球运动
在 内 的 文 化 体 育 领 域 的 交 流
与合作。

当天的活动由瑞中企业家协
会主办， 瑞典冰球协会和北京昆
仑鸿星冰球俱乐部协办。 中国驻

瑞典大使桂从友等出席了当天的
活动。 桂从友表示， 瑞典是冰雪
运动的强国， 希望双方积极开展
包括冰球在内的冰雪运动合作以
及高层次的文化交流。

中国国际文化传播中心执行
主席龙宇翔表示， 相信通过文化
和体育的交流， 特别是冰球， 中
瑞两国会建立深厚的友谊。 相信

通过合作， 能够推动中国冰球运
动更好地发展。

瑞典于高登冰球俱乐部副首
席执行官施托佩尔说： “瑞典的
冰球有悠久的历史， 发展冰球不
能一蹴而就， 需要付出大量的时
间和精力。 希望借助北京冬奥会
的契机协助在中国推广冰球运
动， 并期待与中方的合作。”

■赛事推荐

亚足联U23锦标赛
中国VS卡塔尔
今日16:00
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今天， 中国国青队将在U23
亚洲杯迎来关键一战， U23国青
队必须击败卡塔尔U23， 才能确
保晋级复赛。 无论在哪个级别的
国字号球队， 卡塔尔都是中国足
球最大的 “苦主” 之一， 这场在
“悬崖边” 上的比赛， 对面 “舞
剑” 的又是卡塔尔人。

由于上一场输给了乌兹别克
斯坦队， 国青队的形势变得非常
严峻。 目前卡塔尔队两战全胜排
在小组第一， 国青队和乌兹别克
斯坦队都是一胜一负积3分并列
第二， 阿曼队0分垫底， 理论上
四支球队都有出线可能， 也都有

小组出局的可能。 赛前说国青队
所在的小组是 “死亡之组”， 现
在看 “名不虚传”。 国青队最后
一轮击败卡塔尔可以确保出线，
如果打平则要看另一场乌兹别克
斯坦队和阿曼队的比赛结果， 如
果想把命运把握在自己手中， 国
青队唯有全力争胜。

国青队这批球员， 很多都参
加了四年前的U19亚青赛， 彼时
中国U19国青队正是因为负于卡
塔尔痛失好局， 失去了参加世青
赛的机会 ， 今天的比赛可说是
“韦世豪们” 复仇的机会。 卡塔
尔足球给中国足球留下了很多伤

痛， 不过在这两年， 中国足球面
对卡塔尔的表现似乎有了提升，
世 预 赛 亚 洲 区 四 十 强 赛 ， 正
是 靠 着 “刷卡 ” 成功 ， 中国国
家队才时隔多年打进十二强赛。
但 愿 国 青 队 的 小 伙 子 们 也 能
像 国 家队老大哥一样 ， 踩着卡
塔尔人的 “肩膀” 往更高的 “山
峰” 迈进。

上一轮输给乌兹别克斯坦
队， 国青队的表现并不像比分显
现的那么糟糕， 特别是下半时，
国 青 队 压 得 乌 兹 别 克 斯 坦 队
喘 不 过气来 ， 中亚劲旅甚至在
后45分钟没有一脚打门， 如果国

青队运气好一点， 至少应该获得
一个平局。

足球总是这样， 不是你踢得
更好就能取胜， 当你的进球被裁
判吹出来或者皮球砸中横梁， 胜
利的天平也许就会倒向对手一
边。 与国青队相比， 卡塔尔U23
前两轮表现可谓 “鸿运当头 ”，
无论是小胜乌兹别克斯坦队还是
力克阿曼队， 卡塔尔U23在场面
上都不占优势， 两轮实惠的胜利
让他们距离出线只有半步之遥。
与小组其他对手相比， 卡塔尔队
表现出了超出这个年龄段的成
熟， 特别是他们的防守， 即便对

手狂轰滥炸也能岿然不动。 国青
队打卡塔尔队， 首先要有必胜的
信心， 尽管对方实力不俗， 但国
青队自己也不差， 战胜卡塔尔队
绝非天方夜谭 ， 不需要什么奇
迹， 只需要国青队正常发挥。 如
果卡塔尔死心防守， 国青队还需
要更有耐心， 不要重蹈对乌兹别
克斯坦队的覆辙， 那场比赛国青
队有太多单打独斗的突破和浪
射， 机会出现在面前的时候一定
要珍惜。 国青队的小伙子们这两
年在联赛赛场上得到了很多锻
炼， 我们也有理由相信他们的抗
压能力。

□本报记者 段西元

刷卡！ 国青队应该有必胜的信心

熟悉的三分球出手弧度， 16
分钟14分6个篮板的成绩单……
在2018年CBA全明星周末， 赵岩
昊把星锐挑战赛MVP的奖杯揽
入怀中。 历经初登场的惊艳与伤
病带来的低谷， “CBA库里” 回
来了。

凭借灵动的球风与飘逸的三
分球，赵岩昊早在2015-2016自己
的第一个赛季就打出“CBA库里”
的名头， 场均砍下11.4分且有1.1
次抢断。但“腓骨外侧韧带附着点
轻微撕裂” 这个略拗口的伤名让
他第二个赛季场均得分断崖式下
滑至3.9分。 如今回归，新赛季至
今他的场均得分又回归两位数。
虽然只是CBA的 “三年级生”，但
赵岩昊已饱尝职业球员的苦乐。

“真的挺想上去打的。 ”赵岩
昊回顾受伤后只能在场下看球的
感觉，“身体的恢复倒是其次，心
态上的调整则是比较漫长。 ” 那
段时间， 包括和他一起在世青赛
声名鹊起的胡金秋在内的广厦队
友都在给他鼓励，“我们是一个很
团结的集体”。

这样的团结带来了本季联赛
球队暂居第一的佳绩， 不过赵岩
昊认为，现在庆祝还太早。 “常规
赛没打完，我们不敢去说大话，我
们要争取赢每一场球， 为季后赛
争取一个好的名次。 ”

平时的训练中， 他依然会加
练投篮， 因为 “看家的手艺不能
丢”。 但除此之外，突破与两分也
占据了越来越大的比重。 “我觉得
自己在场上的定位还有很大的空
间，不能单一地只是投手。 ”他说，
“我想帮球队更多一点。 ”

赵岩昊的微博签名是 “笨鸟
先飞”。 “就是觉得因为自己并不
是很优秀， 所以要让自己变得更
好， 在别人休息的时候自己要多
加练。 ”而他上一次更新微博还是

在1月1日的新年祝福。 “休赛期我
的微博更新得还很快， 但是在联
赛期我想把所有的注意力全放在
比赛上， 其他方面尽量减少一些
对自己的干扰。 ”

这一次来到深圳， 他作为星
锐赛球员参赛， 他们的对手则是
清华与北大男篮的球员们， 这是
CBA在新赛季的改革之一。 今年
李宁的全明星装备也给他留下了
深刻的印象， 正赛服装的设计很
复古， 星锐赛的行头则是白衣黑
鞋，配色简约但很亮眼，就像他自
己虽然低调但也不回避对MVP
的渴望 ：“比赛中肯定是全力以
赴，因为是对对手的尊重。自己也
打了三年CBA了， 再打星锐就会
想去争一争。 ”

赵岩昊说， 自己很感谢CBA
联赛这个平台， 让他从中找到自
己的不足， 慢慢地在场上学会怎
么在逆境中打球。 “生涯的起伏能

让我更加不懈努力往前走， 所以
受伤也未尝不是一件好事吧。 知
道自己哪里有问题，有缺点，尽量
去改进它。 ”

提起自己 “CBA库里” 的称
号，他觉得，自己离库里“相差太
远了”。 “那是我最终向往的一个
目标，我还在向那个方向去努力。
现在什么都没有做好的情况下，
还是低调踏实地往前走吧。 ”

不过，除了三分球，至少他与
库里还共享一个相似之处： 在职
业生涯初期都曾遭遇伤病困扰。
如今的库里早已用MVP与总冠
军成就涅槃佳话， 而赵岩昊的未
来还需要他自己书写下去， 星锐
挑战赛的MVP或许是一个不错
的开始。

“挺沉的。跟自己想象中的差
不多。 ”抱起奖杯，赵岩昊的脸上
露出笑容，“确实挺沉的。 ”

据新华社

新华社电 最近一段时间 ，
在德国媒体上有一些关于多特蒙
德队前锋奥巴梅扬的争议性报
道， 而多特蒙德俱乐部首席执行
官瓦茨克表态对他表示力挺， 并
称俱乐部尚未就他转会的事情达
成任何协议。

自去年11月以来， 奥巴梅扬
几次上了头条。 起初， 因为训练
迟到和未经授权参与视频拍摄 ，
奥巴梅扬被俱乐部停赛， 并且遭
到媒体的猛烈抨击。 前不久， 多
特蒙德队的队长施梅尔策又对外
承认， 关于奥巴梅扬将到中国踢
球的传闻让球队有些分心。 上个
星期 ， 在球队赴西班牙训练期
间， 奥巴梅扬让自己的家人住进
球队酒店， 再次成为舆论焦点。

针对有关报道， 瓦茨克说：
“在我看来， 对他私人生活的这
些密切关注有点儿过头了。 我们

不要忘了， 奥巴梅扬是一位非常
职业的球员。 我不太喜欢德国小
报将他呈现出来的样子， 而且现
在越来越过界了。 要是有一天他
真不在这儿踢球了， 这些媒体会
想念他的。”

奥巴梅扬出生于法国。 在瓦
茨克看来 ， 对于一个外乡人而
言， 让家人住在球队训练的酒店
是可以理解的， 而且奥巴梅扬的
家人并没有打扰任何人。 “对于
来自另外一种文化的人而言， 那
（不让其家人住在球队酒店） 可
能会是种严重的侮辱———比我们
这些迂腐的德国人所能想象的更
严重。”

针对与奥巴梅扬有关的转会
传闻， 瓦茨克也表示目前没有任
何定论。 他说： “迄今为止没有
与任何人达成任何协议， 我建议
大家尊重事实。”

■体育资讯

马马拉拉松松
“无序野蛮”发展将被遏制

新华社电 13日在厦门举办
的2018全国体育产业发展大会期
间， 国家体育总局田径运动管理
中心马拉松办公室主任水涛表
示， 日前刚刚出台的 《马拉松运
动产业发展规划 》 （以下简称
《规划》） 将促进马拉松赛事运营
规范化、 产业发展体系化、 市场
开发特色化。

水涛表示， 经过一段时间的
“无序野蛮” 的发展， 马拉松产
业形态逐渐完备， 覆盖面、 社会
参与度、 市场认可度均得到不断
提升， 但供给总量仍不足， 管理
体制不够完善、 运行机制不够顺
畅， 市场潜力未充分释放， 产品
创新不足、 赛事同质化和运营能
力参差不齐的问题较为突出。

水涛介绍说， 《规划》 是未
来三年内马拉松产业发展的纲领
性指南， 包括发展路径， 增量设
计， 产业方面预测性的数据和发
展目标， 对未来三年的发展起到
规范和指导作用。 《规划》 联合
多个部委发布， 便于调动更多力

量推动马拉松发展， 促进马拉松
运动产业走长远的健康之路。

水涛认为， 《规划》 出台和
实施将吸引更多人群加入跑步行
列， 吸引更多企业介入马拉松产
业。 在赛事组织、 选手服务、 安
全保障、 环境保护、 信息发布、
赛事补给等方面形成较为完备的
标准规范； 在赛事评价、 跑团认
证、 跑者积分等方面都建立较为
完善的体系， 同时融合地域文化
特色， 赛事表现形式更加丰富多
元， 品牌个性特征将愈发鲜明。

国家体育总局日前联合发展
改革委、 科技部、 工业和信息化
部、 公安部、 财政部、 国土资源
部、 住房城乡建设部、 交通运输
部、 卫生计生委、 旅游局等多个
国家部委发布 《规划》， 预计到
2020年 ， 全国马拉松赛事场次
（800人以上规模） 达到1900场 ，
中国田径协会认证赛事达到350
场， 各类路跑赛事参赛人数超过
1000万人次， 马拉松运动产业规
模将达到1200亿元。

多多特特蒙蒙德德高高层层：：
奥巴梅扬转会没定论

“赵库里”的三年苦乐

中国与瑞典探索冰球合作


